

## Paréntesis teológico (Catequesis periodística)

### La verdadera religión

XIX

Condiciones para que un libro tenga "autoridad". Autenticidad de los libros del Nuevo Testamento

Para que tenga autoridad un libro la crítica exige las siguientes condiciones: 1.ª Ha de ser auténtico, es decir, del autor a quien se atribuye; si le falta esta condición es apócrifo. 2.ª Ha de ser íntegro, de modo que nada se le haya quitado ni añadido al texto en lo sustancial. 3.ª Ha de ser verdadero, esto es, de autor fidedigno, si de narraciones históricas se trata, por manera que el autor ciertamente conozca y sinceramente quiera narrar la verdad que atestigüa.

Las tres condiciones veremos ahora en los libros del Nuevo Testamento, empezando por la autenticidad.

Estos libros, en sus originales y en sus infinitas versiones, traslados y reimpresiones, desde los primeros tiempos de la Iglesia, se esparcieron por todo el mundo y llegaron hasta nosotros bajo el nombre de los Apóstoles, como autores de ellos. Tal es el argumento que llaman de *prescripción*, suficientemente demostrativo de la autenticidad de cualquier obra literaria en sana crítica.

Pero supongamos que contra todo lo que ese hecho universal, público y constante, de todos los siglos, significó, no fueron los Apóstoles los que esos libros escribieron. Supongamos que falso que los escribieran los Apóstoles. ¿Cuándo se inventó esta falsedad?

En vida de los Apóstoles no pudo ser, porque estando en contacto inmediato con sus Iglesias, ellos habrían sabido la falsedad y procedido contra los impostores que así abusaban de sus nombres para engañar a los fieles.

Después de los Apóstoles tampoco; sus sucesores habrían hecho lo que habrían hecho los Apóstoles, entorpecidos de la falsedad; como en efecto lo hicieron llegando la ocasión de distinguir los libros auténticos de los apócrifos, rechazando éstos y reconociendo aquélos.

Obsérvese cómo San Clemente Romano, San Ignacio Marín, San Ireneo, San Justino y otros que escribieron en los siglos I y II del Cristianismo, tienen estos libros como escritos por los Apóstoles; citan sus palabras para fundar lo que ellos enseñan en la autoridad apostólica y dicen que como escritos por los Apóstoles se lean a los fieles en las iglesias, desde su fundación o desde que se escribieron.

No sólo los escritores católicos, sino también los escritores incrédulos y los herejes de los primeros siglos convienen en esto. Y si los escritores y los corintios y los marcionitas o los sigilosos y II de la Iglesia rechazaron algunos libros del Nuevo Testamento, no fué pretextando que no eran de los Apóstoles, sino que aunque eran de los Apóstoles no contenían, según su herético parecer, la doctrina verdadera. Muchos testimonios se citan, como el de Juliano el Apóstata, que nominalmente señala a los Apóstoles como autores de los Evangelios para combatir el de San Juan. Y desde estos tiempos primitivos hasta la fecha, obra de los Apóstoles se creyeron siempre.

Son, pues, tales y tan sólidas las pruebas (aquí apenas insinuadas) de la autenticidad del Nuevo Testamento, que ya podía decir San Agustín en el siglo IV: «Si el Evangelio, conservado y transmitido por la Iglesia, y aceptado por todas las naciones es apócrifo, no hay entonces libro auténtico en el mundo». Y es de notar que los libros de que habla San Agustín son los mismos que hoy leemos en el Canon de la Iglesia.

### CUESTIONARIO

—¿Qué condiciones se requieren para que un libro tenga «autoridad»?

—Tres: autenticidad, es decir, que sea realmente del autor a quien se atribuye; integridad, que no haya sido adulterado en la sustancia, y veracidad, o que sea de autor fidedigno.

—¿Son auténticos los libros del Nuevo Testamento?

—Sí, porque como libros escritos por los Apóstoles se difundieron por todo el mundo en todas sus versiones, traslados y reimpresiones de todos los siglos; como escritos por los Apóstoles se leían en las iglesias en los mismos tiempos apostólicos; como escritos por los Apóstoles los citan San Clemente Romano, San Justino y otros escritores de los siglos I y II de la Iglesia; como escritos por los Apóstoles hablaron de ellos los herejes y los incrédulos de esos siglos y los siguientes; como escritos por los Apóstoles se citan desde que se escribieron hasta nuestros días.

—¿Pudo inventarse Apóstoles, o sea, la falsedad?

—No; ellos hubieran procedido contra los in-

tores, que así abusaron de sus nombres, engañando a los fieles. Después, tampoco. La Iglesia hubiera hecho otro tanto, como en efecto, lo hizo, rechazando algunos libros apócrifos o algunas mutilaciones o alteraciones que intentaron introducir los herejes.

Por esto dice San Agustín, que si el Evangelio no es auténtico, no hay libro auténtico en el mundo.

Magistrante habla de esto contra el maniqueo Fausto el citado San Agustín: «Cuando empiezo a recitar el Evangelio de San Mateo, me interrumpen inmediatamente diciendo "no ser de San Mateo esa narración que toda la Iglesia dice ser de San Mateo, desde los Apóstoles hasta nosotros. ¿Qué me vas a leer en contra? ¿Algún libro de Manes?... Bien; pero así como yo creo que es de Manes ese libro, porque desde el tiempo en que Manes vivía en carne mortal fué por sus discípulos y por nuestros maestros guardado y transmitido hasta nosotros, así debéis creer yo otros que es de San Mateo este libro que, desde el tiempo en que aquel Apóstol vivía en carne mortal, la Iglesia nos ha guardado y transmitido sin interrupción...» (Lib. 28, capítulo II y en muchos lugares de la misma obra contra Faustum).

FABIO.

MADRID

### Cuartilla suelta

Por mucho que insistamos en ello, no insistimos bastante sobre la diferencia que existe entre la *tembra de ideas* y la *propaganda directa por el hecho y contra el hecho*, aunque para nosotros siga estando fuera de duda que la germinación de las primeras iras como consecuencia inexcusable del segundo. Respecto de aquéllas se dijo en frase mil veces contenida y combatida que «el pensamiento no delinque». Pero no hay que proclamarlo en todo caso la libertad del pensamiento, proclama a la vez la indelincuencia de la voluntad. Quienes con cautela o sin ella piden la intervención y exponen una idea o trabajan para que se produzca el hecho? Trabajan para lo segundo; laboran para que vayamos a la guerra, para que en mayor o menor escala participemos directamente en la guerra.

Ahora bien; tengo la vaga idea de que en el Código Penal existen varios artículos en los que se definen y castigan como de los actos deliberados que tienden a llevar a la nación a la guerra con una potencia extranjera. ¿Para qué, sino para eso, se ha organizado y se va a dar el *mitin intervencionista*? Ya sé que por mentecados que se les suponga, ninguno de los oradores pedirá que desde luego y sin más trámites marchen nuestras divisiones a Francia para ponerse a las órdenes de Pétain, ni que abramos de par en par las puertas a los aliados para que establezcan donde mejor les acomode sus bases navales. Pero a ese objetivo se puede ir cuando la guerra, pidiendo la ruptura de relaciones con Alemania, como caso obligado para la declaración de guerra. Y bien que esto podría ser una nación amiga? ¿No es esto laborar contra la paz?

Pues los gobiernos que autorizan esos trabajos a título de *liberales* y *democráticos* y que tienen en su haber gubernativo, con la complicidad de todos las izquierdas, atropellos como el de prohibir la manifestación de San Sebastián contra un proyecto de ley de Asociaciones, son gobiernos *prevaricadores* en el sentido de que no cumplen la ley, ya que la ley quiere prevenir la impiedad y ellos autorizan un género de delincuencia que de prevaler tendria las más funestas e irreparables consecuencias para la Patria.

MIGUEL PEÑAFLO

### NUESTRO CLIMA

POR LA MAÑANA	
Termómetro seco.....	22'8
Ídem húmedo.....	18'2
Barómetro.....	767'8
Termómetro.....	22'5
Máxima a la sombra.....	25'8
Mínima.....	17'6
Al sol.....	45
Viento.....	NE.
Mar.....	Liana
Cielo.....	Nuboso

POR LA TARDE	
Termómetro seco.....	23'2
Ídem húmedo.....	19'2
Barómetro.....	764'9
Termómetro.....	23'8
Viento.....	SO.
Mar.....	Liana
Cielo.....	Despejado

### El miedo a los submarinos

### Siguen los convoyes

Ayer, a las seis y media de la tarde, cruzó frente a este puerto, un convoy formado por tres buques, al que escoltaba un yelco armado.

Una hora después cruzó otro convoy, formado por tres buques, que como el anterior iba escoltado y también se dirigió a Poniente.

Los convoyes navegaban a una distancia aproximada de dos millas y media.

### El mitin intervencionista ha sido un fracaso

## A D. Melquiades le han llamado "SINVERGÜENZA y EMBUSTERO"

## LERROUX, APALEADO

### POR TELÉGRAFO

#### Escándalos y detenciones

Madrid, 27.—Con motivo del mitin intervencionista celebrado hoy, las autoridades habían adoptado severísimas precauciones, tanto dentro de la plaza de Toros como en sus alrededores.

En los palcos de la plaza habían sido colocados letreros con los nombres de los buques hundidos.

La gente comentó que no figurasen también los nombres y apellidos de los que se han enriquecido por dichas hundimientos.

En las puertas de la plaza fueron «rechazadas» numerosas personas, por suponerseles que llevaban billetes falsificados.

Dentro de la plaza había sido distribuida mucha pólvora.

Antes de empezar el mitin fueron detenidos dos individuos que repartían por los tendidos folletos germanófilos.

#### Los discursos

##### El señor Albornoz

El señor Albornoz, que hace el primero uso de la palabra, dice que este acto es de solidaridad de las izquierdas españolas con los pueblos que luchan por la libertad (?) y la civilización (!)

##### El señor Ovejero

Después hace uso de la palabra el señor Ovejero quien advierte que no habla en nombre de los socialistas y declaróse pacifista.

##### El señor Castrovido

A continuación habla el señor Castrovido, quien afirma que este acto no es intervencionista (!) y declara que sería una canchalesca mandar al matadero de las trincheras al pueblo español; pero cree que la derrota del Kaiserismo (!) es el triunfo de la libertad (!)

##### El señor Menéndez Pallarés

Seguidamente hace uso de la palabra el señor Menéndez Pallarés, y expone que las izquierdas españolas están con los pueblos que luchan por la libertad.

Afirma que las derechas se han olvidado que el Evangelio es el Código de la Paz.....

Si la perdiéramos habría que hacer-se republicano (!)

##### Don Melquiades

Al comenzar a hablar don Melquiades, surge una voz estrepandosa, diciendo: «Sinvergüenza!»

Promuévese un formidable escándalo.....

—Acudimos al pueblo—principia diciendo el señor Alvarez, para que decida los destinos de España.

—Este mitin—agrega—es la vindicación (?) contra los manejos de los reaccionarios (!)

Afirma que desentenderse de la guerra es un suicidio y declara que la neutralidad nos hará quedar mal con todos.

Aboga porque la practiquemos benevolamente para con los aliados.

—No queremos la guerra—dice.....

Una voz:—Embustero.

Promuévese un nuevo tumulto.

Tampoco queremos que se escarnezca a la Patria.....

Repítase el escándalo, practicando la policía varias detenciones.

—Estamos al lado de los aliados—termina diciendo—para consolidar el porvenir de España.

##### Lerroux

Había a continuación el señor Lerroux, declarándose contrario a la neutralidad.

Acusa a Maure de versátil por no cumplir el Tratado de Cortegena, y por desdecirse en su discurso de la plaza de Toros, de las afirmaciones que hizo en Beranga y en el Teatro Real.

—La neutralidad debe imponerla el pueblo.

—Ese poder es—termina diciendo—el que la soberanía popular representa (!).

Léanse las conclusiones, pidiendo que nos inclinemos a favor de los aliados.

### La situación

### La defensiva germana

Los alemanes, y lo mismo los austriacos, no conciben la defensiva pasiva, que cede terreno ante la invasión arrogante del enemigo; para ellos la actitud defensiva de una tropa sólo es admisible únicamente en presencia de fuerzas adversarias superiores en número y en calidad.

Premeditada o impuesta, parcial o general, momentánea o prolongada, la defensiva no puede dar resultados prácticos más que con la condición de permanecer agresiva. Para el ataque del enemigo, para responderle enseguida con la energía y la rapidez máxima, tal debe ser la idea directriz del Alto Mando.

Es necesario, para lograr este axioma marcial, escalonar sistemáticamente las tropas de defensa, porque la combinación de una parada con una respuesta no puede realizarse más que con la división del trabajo; teniendo una vanguardia cuya misión sea: señalar, retardar, gastar, y, si es posible, fijar al enemigo, y un grueso mantenido en reserva, dispuesto en todas las ocasiones a tomar con ventaja la ofensiva.

Es axioma, en parte militar, que el que está detrás de sus trincheras es obsoleto. Este mismo reparto de tropas se usa en la ofensiva en la que se trata de realizar la combinación de una agresión de frente, puesta en práctica por la vanguardia, más o menos apuntalada, según el lugar, con maniobra desbordante o directa en armonía con las circunstancias, ejemplarizada por el grueso.

También se emplea este reparto de fuerzas en la maniobra en retirada, que es otra forma de defensiva, en la que se trata de combinar la acción contenedora de la vanguardia (retaguardia en este caso) con el transporte del grueso, sino sobre las huellas del enemigo, sino sobre una segunda posición donde se transforma a su vez, total o parcialmente, en vanguardia.

El primer problema que hay que resolver en la defensiva es determinar en cada caso la relación entre la vanguardia y el grueso en el efectivo disponible. Así se precisa inmediatamente, bajo una forma concreta, la inferioridad del método defensivo sobre el ofensivo.

Y a pesar de esta inferioridad manifiesta, reconocida en justicia por todos los críticos, por todos los técnicos y profesionales y por todos los irredimibles marciales, los alemanes se han impuesto al poderoso adversario con su defensiva, que supone una obstinación aferrada al terreno para defenderlo palmo a palmo, y además, un desgaste perenne de las fuerzas propias, que, a pecho descubierto, tratan de ganar las posiciones que sostienen bravamente sus enemigos.

Si esta defensiva persistente y oportuna de las huertas teulonas, los ingleses y los franceses, de común acuerdo, se hubieran saltado con sus propósitos de ruptura de líneas en el frente del Somme, pues habían acumulado durante todo el invierno elementos y hombres en gran cantidad, pero el Mariscal Hindenburg burló diestramente sus planes trasladando a retaguardia de improviso la línea de defensa a sólidas posiciones convenientemente elegidas y poderosamente fortificadas, y desde entonces la defensiva germana, en la forma de defensiva reaccionante, que fué siempre norma de las tropas tedescas, está dando maravillosos resultados, tanto que la ofensiva enemiga está contenida, porque en los anteriores fuses se desgastó de un modo considerable, y ahora necesita tiempo suficiente para reponer fuerzas y restañar energías.

### NOTAS DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de algún cuidado la madre de nuestro querido amigo el beneficiado de esta Catedral, don Serafín Abat.

Desearnos la mejoría de la enferma.

Después de terminar con brillantez la carrera del Magisterio, ha marchado a Gádor la agraciada señorita Soledad Aguiar Giorés.

Para sus posesiones de Tumlillas ha salido el concejal don José Ballester Bienes.

De Badajoz y Madrid ha regresado el comerciante don Francisco Jiménez.

La señorita Pilar Hultón, ha merecido la nota de sobresaliente en los años sexto y séptimo de piano en el Conservatorio de Madrid.

Nuestra felicitación a la estudiosa joven, extensiva a su familia y a su culto profesor.

Ha regresado a su pueblo, Pechina, el joven don Emilio Zamora Alonso, después de obtener notas de sobresaliente y matrícula de honor en sus estudios de sexto y último año del bachillerato.

Nuestra enhorabuena al culto estudiante así como a su padre el médico don Mariano Zamora Ejea.

Procede ante de Cuevas llegó anoche a esta capital el secretario de aquel Ayuntamiento don Juan Cano Navarro en unión de su bella hija Concha.

Se encuentra en esta desde ayer nuestro estimado amigo el ex-alcalde de Cuevas don Pedro Abellán Flores.

El cumplimiento pascual

### La Comunión para los impedidos

Según teníamos anunciado, ayer salió el Señor para los enfermos impedidos de las parroquias del Sagrario y Santiago, resultando este acto verdaderamente conmovedor y de gran entusiasmo religioso para los piadosos feligreses de ambas parroquias, los que respondiendo a las indicaciones de su celoso clero y en sus deseos vehementes de dar a Dios Nuestro Señor una prueba de gratitud por el señalado favor de pasear sus calles el que es Rey de Majestad, adornaron con delicado gusto todas las calles del tránsito, en las que se veían algunos altares ricamente embellecidos, distinguiéndose las calles del Gran Capitán y Regocijos en la feligresía de Santiago.

El Señor, que era llevado bajo Palio iba acompañado por infinidad de devotas personas con velas encendidas.

Dios haga que las expresadas feligresías sean benditas por el paso del Señor, y que tan buenos y sencillos vecinos correspondan al amor que Dios les tributa, sabiendo agradecer la misericordia del Señor y procurando no apartar jamás su nombre de sus labios, y llevar siempre grabado en sus corazones el dulcísimo nombre de Jesús.

### Trágica refrigación

### EL SUCESO DE OCAÑA

Ampliamos las noticias particulares que anticipamos ayer sobre el suceso de Ocaña, con la información que nos envía nuestro corresponsal en dicho pueblo, don Juan Hernández.

De los individuos que cayeron en la refriega uno ha quedado muerto y el otro se ha gravemente herido.

Ocurrió el hecho en la tarde del jueves. Señalan los cuatro, próximamente, cuando salieron del pueblo, según se dice, Antonio Egea Hernández y Antonio Egea Galindo, al objeto de coger hierba en sus fincas del pago de Gies de aquel término municipal.

Al pasar por el sitio llamado parada de Oquendo, notaron que en la finca de Bernardo Hernández Morales, trabajaba éste con sus dos hijos, Bernardo y Manuel, y un peón, llam do Francisco Alonso Castiño, los cuales desearaban la finca, que se encuentra en ruinas, para sembrarla de maíz.

E Antonio Egea, hijo, hizo observaciones al Hernández Morales, para que retirara a su hijo Manuel a que no prestara herramientas a un primo hermano del Egea, y conculado de Manuel, entre los

### La situación

### La defensiva germana

Los alemanes, y lo mismo los austriacos, no conciben la defensiva pasiva, que cede terreno ante la invasión arrogante del enemigo; para ellos la actitud defensiva de una tropa sólo es admisible únicamente en presencia de fuerzas adversarias superiores en número y en calidad.

Premeditada o impuesta, parcial o general, momentánea o prolongada, la defensiva no puede dar resultados prácticos más que con la condición de permanecer agresiva. Para el ataque del enemigo, para responderle enseguida con la energía y la rapidez máxima, tal debe ser la idea directriz del Alto Mando.

Es necesario, para lograr este axioma marcial, escalonar sistemáticamente las tropas de defensa, porque la combinación de una parada con una respuesta no puede realizarse más que con la división del trabajo; teniendo una vanguardia cuya misión sea: señalar, retardar, gastar, y, si es posible, fijar al enemigo, y un grueso mantenido en reserva, dispuesto en todas las ocasiones a tomar con ventaja la ofensiva.

Es axioma, en parte militar, que el que está detrás de sus trincheras es obsoleto. Este mismo reparto de tropas se usa en la ofensiva en la que se trata de realizar la combinación de una agresión de frente, puesta en práctica por la vanguardia, más o menos apuntalada, según el lugar, con maniobra desbordante o directa en armonía con las circunstancias, ejemplarizada por el grueso.

También se emplea este reparto de fuerzas en la maniobra en retirada, que es otra forma de defensiva, en la que se trata de combinar la acción contenedora de la vanguardia (retaguardia en este caso) con el transporte del grueso, sino sobre las huellas del enemigo, sino sobre una segunda posición donde se transforma a su vez, total o parcialmente, en vanguardia.

El primer problema que hay que resolver en la defensiva es determinar en cada caso la relación entre la vanguardia y el grueso en el efectivo disponible. Así se precisa inmediatamente, bajo una forma concreta, la inferioridad del método defensivo sobre el ofensivo.

Y a pesar de esta inferioridad manifiesta, reconocida en justicia por todos los críticos, por todos los técnicos y profesionales y por todos los irredimibles marciales, los alemanes se han impuesto al poderoso adversario con su defensiva, que supone una obstinación aferrada al terreno para defenderlo palmo a palmo, y además, un desgaste perenne de las fuerzas propias, que, a pecho descubierto, tratan de ganar las posiciones que sostienen bravamente sus enemigos.

Si esta defensiva persistente y oportuna de las huertas teulonas, los ingleses y los franceses, de común acuerdo, se hubieran saltado con sus propósitos de ruptura de líneas en el frente del Somme, pues habían acumulado durante todo el invierno elementos y hombres en gran cantidad, pero el Mariscal Hindenburg burló diestramente sus planes trasladando a retaguardia de improviso la línea de defensa a sólidas posiciones convenientemente elegidas y poderosamente fortificadas, y desde entonces la defensiva germana, en la forma de defensiva reaccionante, que fué siempre norma de las tropas tedescas, está dando maravillosos resultados, tanto que la ofensiva enemiga está contenida, porque en los anteriores fuses se desgastó de un modo considerable, y ahora necesita tiempo suficiente para reponer fuerzas y restañar energías.

### UNA CIRCULAR DEL GOBERNADOR

### Y un telegrama de Burell

El Gobernador civil dedicó al descanso el día de ayer.

Los periodistas fueron recibidos por el secretario del Gobierno, quien nos informó de este propósito del señor Polo de Lara, que lo mantendrá en lo sucesivo.

Nos dijo el señor Hernández que hoy aparecerá en el Boletín Oficial una circular del Gobernador civil prohibiendo en absoluto el juego en toda la provincia.

Esta es la conducta que ha observado el señor Polo de Lara, en todos los gobiernos a su cargo.

El señor Hernández, nos facilitó, finalmente, el siguiente telegrama, que dirige al señor Polo de Lara, el ministro de la Gobernación:

«A las merecidas felicitaciones tan justamente alcanzadas por V. S. una la mía muy cariñosa.

Espero que el buen sentido ciudadano y el amor de los almerienses a su dulce pueblo, continuarán siendo los más eficaces colaboradores de la autoridad de su excelente y bien intencionado gobernador».

Reservamos a nuestros lectores el derecho a comentar las *ingenuidades* del señor Burell.

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada sobre la de los demás diarios locales es la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación.

LA INDEPENDENCIA satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.

Alemania económica LAS CIUDADES GERMANAS XXXIII

La Edad Media es un vasto período de tiempo, en plenas transformaciones. Los historiadores no escapan de ponderar los movimientos de todas clases que surgen en estos siglos, que enlazan el mundo antiguo y el moderno. Fue una dilatadísima época de cambios incesantes. Numerables metamorfosis conoció Alemania. Varias de ellas afectaron a sus ciudades, muchas de las cuales son de origen antiquísimo. ¿Quién no recuerda a Colonia, la famosísima colonia Claudia Ara Agrippensis, del mapa del Imperium Romanum, en honor de Agripina, nacida en la propia urbe y esposa del Emperador Claudio? ¿Ha podido olvidar algunas otras ciudades, que los generales y ejércitos de Roma erigieron y que se nombraron Moguntia, Augusta Treverorum, Augusta Vindobonum, Regina, Vindobona? Los lectores les encontrarán mencionadas en estos estudios, pero no con esos nombres en latín, sino con los modernos de Magonia (Múnich, en alemán), Tréveris (Trier), Augsburgo, Regensburg o Ratisbona, y, finalmente, Vindobona, con el de Viena en Austria. Las ciudades germanas medioevales tuvieron que cambiar de vida. Las libertades municipales florecen de nuevo y se recuperan lasde Atenas y otras urbes griegas en las cuales la ciudad casi era el Estado de aquéllos siglos. Colonia y Estrasburgo en Germania; Gante y Brujas en los Países Bajos; Milán y Florencia, en la península italiana, son elocuentes ejemplos de la libertad, que siempre apareció el catolicismo. El aislamiento del hombre supone debilidad, dice muy acertadamente un insigne lexicógrafo francés, mientras que uniéndose las energías individuales se multiplican éstas. Pero hasta el siglo XI, en casi toda la Europa civilizada, sobre todo en la central y más aún en la baja Alemania, que es geográficamente el extremo Norte del Imperio, las ciudades fueron raras. El genio germánico fué individualista y partidario de la libertad. Los mismos Emperadores de Alemania se elejían. No gustaba a los germanos encerrarse entre las estrechas murallas de las urbes, único sistema posible de vida en la Edad Media. Los franceses, como otros pueblos del Norte, preferían mejor gozar de la vida libre que sufrir el yugo saludable de las conveniencias de la sociedad humana. Pero la evolución de la época impuso a los países boreales someterse al bien común y surgió potente el sentimiento de la Asociación, de la Comunidad, que supone disciplina, abnegación y desinterés, virtudes que luego habian de engrandecer a Germania y ser base de su economía, porque nunca se repetirá bastante que más que las riquezas materiales valen para los pueblos como para los individuos, las morales y del espíritu. La guerra presente lo está confirmando incesantemente y seguirá siendo indiscutible verdad. Carlomagno, aquel monarca que tan to amó la ciudad germana de Aquigrán, su residencia favorita, en la cual nació y en la que murió en el año 814, cuya catedral guarda sus venerados restos y que ha visto coronar a 37 emperadores sucesivos; Carlomagno, repetimos, y al cual hemos presentado anteriormente con el respeto y admiración que merece, se preocupó muy cuidadosamente del cristianismo de sus súbditos y erigió los Obispos católicos de Paderborn, de Bremen, de Münster, de Osnabrück, de Múden, de Verden, de Hildesheim y de Halberstadt, muchos de ellos aún subsistentes, con gloriosa historia milenaria. Como medios de vida concedió el monarca a los virtuosos y sabios Prelados diezmos y privilegios y los protegió en sus sedes con fortalezas bélicas. El embrión de las nuevas urbes estaba constituido merced al genio y grandeza del catolicismo y a la protección nunca interrumpida de aquel Emperador alemán de impercedero recuerdo para todo corazón nacional y aun para toda alma noble. Carlos fué grande, espíritu y materialmente, en todas las manifestaciones de su vida. Las evoluciones históricas exigen transformaciones. Nació como siempre Alemania uno, se separó el primero y de los más cultos de todas las épocas, encontró en el Emperador Enrique I, de la casa de Sajonia, un jefe de Estado que acometió con los bríos a que le daban las necesidades, la fundación de nuevas ciudades. Su hijo, el glorioso y gran Othon, continuó la tradición paterna y en su tiempo memorable surgen otras urbes que habían de ser fortalezas en la historia del mundo. Las nuevas ciudades de Maguncia, Worms, Ratisbona (Regensburg, en alemán) y Regina Casza, en la época romana) con Wurzburgo, para no citar sino algunas, se destacan. En el siglo XII se arian potentes más centros urbanos, como son Halle, Landau, Landshut, Neumarck, Wetzlar, Múnich, Rírburgo, Berna, Straubing, con algunos otros que después habían de ser célebres en la civilización y cultura alemanas. Luego la historia menciona, como nuevos poblados, como si surgieran igualmente con el tiempo, tales como Leipzig, Friburgo y Werten, que obtienen de los monarcas el derecho de ciudad. Diversas poblaciones consiguen de los Emperadores el título, preeminencias y privilegios de ciudades libres, que tanto habían de influir en su movimiento económico y social. En nuestros días, aún conservan tres de ellas esa preciada distinción como veremos, porque ha sido y es causa de sus riquezas y de su poderío incomparables. Un movimiento urbano, potentísimo, surge en Alemania, y del cual nos ocupamos en el siguiente estudio. Ofrece universal interés, pero más todavía en un país como el nuestro, que en pasados siglos contó también con grandísimas Comunidades.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR Lea V. mañana: LA INDEPENDENCIA

Interinidad La alcaldía

Ayer mañana, según teníamos anunciado, se posesionó de la alcaldía el señor Pérez Burillo, que interinista el cargo por el tiempo que dure la ausencia del alcalde propietario, señor Pérez Cordero. El alcalde accidental ofició al Gobernador civil dándole cuenta de su posesión. También envió el señor Pérez Burillo al señor Sánchez Entrera, que se encuentra en Madrid con la comisión que gestiona la solución del problema uvero, el siguiente telegrama: "Acabo posesionarme Alcaldía accidental. Al comunicárselo ruego expresase Comisión mi adhesión incondicional a todas gestiones que practica en pró de Almería. A sus órdenes, Carlos Pérez Burillo. Con el alcalde accidental se reunieron anoche los señores Polo de Lara y Navarro Esteban, en comita íntima, invitados por el primero.

NECROLOGIA

Victima de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Ulella del Campo, a la edad de 17 años, la angelical señorita Carmen Rodríguez López (q. s. g. h.), hija de don Joaquín Rodríguez Zea, profesor que fué de la Normal de Maestros de Almería. Su carácter bondadoso y simpático la conquistó el cariño de todos los que la conocieron. El sepelio fué una manifestación de verdadero sentimiento, pues el pueblo en masa acompañó el cadáver hasta su última morada; siendo el féretro transportado en hombros de los jóvenes de la localidad, rindiéndola de este modo un último tributo de amistad. Las cintas eran llevadas por distinguidos señores que, así testimoniaron también el profundo afecto que profesaban a la más buena de las amigas. Fué un ángel en la tierra, y como tal habrá sido recibida su alma en el seno de Dios. Descanse en paz. A su desconsolada familia, y en particular al cura párroco de Ulella, don Pedro Rodríguez Zea, tío de la finada, sirven estas líneas como testimonio de nuestro mayor sentimiento.

En la mañana de ayer, fué conducido al cementerio de San José, el cadáver de la señora doña Mercedes Pérez Martínez, (q. s. g. h.), viuda de Jiménez, habiendo asistido al acto una selecta concurrencia. La presidencia del duelo estaba formada por el Excmo. y Rvmo. Señor Obispo, el Provisor y Vicario General del Obispado, señor Villar, el canónigo señor Benavides, el Párroco de San Sebastián, señor Navarro; el P. Morgado, Superior de los Jesuitas, el Rector del Seminario, señor Torrente; el abogado, don Juan de la Cruz Navarro; el notario, don Luis Oñegón; el profesor mercantil, don Julio Rali; el consignatario, don Luis Gay y el comerciante, don Angel Maresca. A nuestro respetable y querido amigo, el señor Doctoral, don Emilio Jiménez y su hermano don Francisco, hijos de la difunta, y demás familia les reiteramos el testimonio de nuestro pesar.

La "autorización militar" Para las clases de tropa

El "Diario Oficial" publica una Real orden en que se da cumplimiento al Real decreto de 11 de Abril último creando la "Autorización militar", para pasaje de tropa, y la "Tarjeta militar de identidad". La primera, que será personal e intransferible, la usarán los suboficiales, brigadas, sargentos, cabos e individuos de tropa y sus asimilados, que se hallen prestando servicio activo y que actualmente tienen derecho a viajar con pasaporte militar. El personal que, sin pertenecer a la oficialidad del Ejército, disfrute de asimilación para viajar, y a los individuos de clases de tropa licenciados que posean la cruz de San Fernando, se les proveerá de una "Tarjeta militar", también personal e intransferible. La "Autorización militar" para pasaje de tropa reemplazará a los actuales pasaportes, para los viajes que no sean por cuenta del Estado, en las líneas de las Empresas convenidas al efecto. Los precios convenidos son: segunda clase, 0,0225 pesetas por kilómetro, y 0,0175 pesetas por kilómetro, en tercera, recargados con el 10 por 100 de impuestos de transportes y un selo 0,10, cuando el billete importe más de 10 pesetas. Para poder hacer uso de la "Autorización militar", es indispensable vestir de uniforme, tanto al adquirir el billete como durante todo el viaje, con la sola excepción de los poseedores de la Tarjeta militar de identidad. La "Autorización militar" caducará quince días después de la fecha en que termine el plazo de licencia o permiso, contado a partir de la expedición de dicho documento. A partir del día 1 de Julio próximo, quedarán suprimidos los pasaportes como documentos ferroviarios para viajar por las líneas convenidas a este efecto, siempre que el importe del pasaje se satisficga en taquilla y no se utilicen, por tanto, para este abono las listas de embarque, empleadas en los pasajes que son por cuenta del Estado, con lo cual también se consensará ampliado el artículo 21 de la repetida Real orden circular de 5 de Diciembre de 1911.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del Doctor R. García Langle DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL, PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO Y EX-PROFESOR AUXILIAR DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID. De 3 a 5. Fuera de Purchena, 2.

LA INDEPENDENCIA La guerra europea

Informes oficiales Alemanes

Madrid, 27.—(Recibido con retraso). Berlín. Oficial. En ninguno de los frentes ha cambiado la situación. Italianos Madrid, 27.—(Recibido con retraso). Londres. (Radiograma de Poldhu: El último comunicado italiano dice que sigue librándose una violentísima batalla en el frente del Isonzo. En la planicie del Carso los italianos penetraron en una nueva línea de defensa enemiga, haciendo 3.500 prisioneros y mucho material. Llegamos mas allá del frente (i) desde el Sur de Timovato a Janino, ocupando las alturas de Flondar, Ledezao y el pueblo de Castagnawiza. Rechazamos un intento del enemigo para recuperar la altura 652. Los prisioneros hechos en los Alpes Julianos desde el día 14 se elevan a 22.419, de los cuales 487 son oficiales. Aeroplanos enemigos bombardearon a diversas localidades. Una sola ciudad sufrió grandes daños. Las bombas cayeron en las calles, deteriorando los edificios y causando víctimas. El total de víctimas en todos los puntos es de 75 muertos y 174 heridos. Nuestros aviones persiguieron al enemigo, derribando a tres.

El bloqueo

19.200 toneladas hundidas Madrid, 27.—(Recibido con retraso). Berlín Oficial. Nuevos éxitos de nuestros submarinos en el Atlántico, mar del Norte y Canal de la Mancha ascienden a 19.200 toneladas. Despacho Oficial Austriaco Madrid, 27.—Viena Oficial (Aerograma de Pola): En los frentes ruso y del Sudeste no ha cambiado la situación. Frente italiano: Continúa la lucha en el frente del Carso, aumentando la intensidad de los combates. El enemigo atacó nuevamente nuestras posiciones, fracasando siempre contra Prava, alturas de Vodize, Este de Gorizia y Monte Santo. El principal ataque lo dirigió contra nuestras posiciones del Carso, siendo digna de elogio la defensa de las trincheras hecha por nuestros soldados bajo un intenso fuego de artillería y en encarnizadas luchas cuerpo a cuerpo. Aunque en el extremo Sur no ha terminado aún el combate, puede considerarse la lucha de este día ventajosa para nosotros, pues la ofensiva enemiga fracasó, sufriendo el adversario elevadísimas pérdidas, sin haber logrado entrar en nuestras líneas. En la Carintia y el Tirol no ha cambiado la situación. Desde Berlín Desmintiendo a "La Correspondencia de España". Nuevo Nuncio. La feria de Leipzig Madrid, 27.—Berlín. (Aerogramas de Nauen): Es inexacta la noticia publicada por "La Correspondencia de España", recogida de la declaración del capitán legés Andersen, ante el Tribunal de Presas, de Londres, diciendo que los submarinos alemanes reciben por cada buque hundido, incluso los neutrales, un premio que asciende al 16 por ciento del valor del barco. El 1º de Mayo se refutó esta afirmación absurda y malvada, haciéndose constar que en Alemania no existen premios de presas; sólo tratase de distribución de premios al valor de los tripulantes que se hayan distinguido. El pago de estos premios se hace con los donativos de particulares y nada tienen de común con los premios concedidos por los ingleses a las tripulaciones de los buques de guerra, por el hundimiento o detención de barcos enemigos. En Alemania no participan los oficiales de los repartos de esos donativos y los premios de valor se entregan al comandante del buque, el cual los distribuye entre sus subordinados, teniendo en cuenta la situación económica de cada uno. Ha llegado a Munich el nuevo Nuncio Apostólico, Monsenor Pazelli, quien visitó al ministro de Estado bávaro. El martes será recibido por el rey. La feria otoñal de Leipzig se celebrará del 26 de Agosto al 1º de Septiembre. Espérase que tenga igual éxito que

Comunicado oficial Francés

Madrid, 27.—París. Oficial. (Radiograma de la Torre Eiffel): Una tentativa alemana contra nuestras trincheras al Norte del Molino de Laffaux fracasó nuestro fuego. En dicho sector, en la meseta de California, en las alturas al Sur de Naucry y Morousvillers, la lucha de artillería adquirió intensidad bastante grande durante la noche. Aviación: El día 26 nuestros aviadores derribaron a cuatro aviones alemanes. Durante la noche del 26 al 27 nuestros grupos de bombardeo lanzaron 3.500 kilogramos de proyectiles sobre los establecimientos militares y fábricas enemigas, comprobándose que hubo incendios. Numerosos proyectiles cayeron sobre los terrenos de aviación de Colmar y Sissonne y organizaciones alemanas en la región de Laon.

Parte oficial Alemán

Madrid, 27.—Berlín Oficial. (Aerograma de Koenigswaterhausen): Teatro Occidental: Ejército del príncipe Ruprecht: Ambos lados del Scarpa ha aumentado el cañoneo. Rechazamos un reconocimiento en glés. Ejército del Kronprinz. Siguieron los ataques franceses al Sur de Pargni, siendo todos rechazados con elevadas pérdidas para el enemigo. Los franceses atacaron durante la noche, después de una violenta preparación de artillería, en el sector de Vauxajilon, siendo rechazados. Continúa la actividad de artillería intensísima en la Champagne. Ejército del arquiduque Albrecht: Hasta el día 26 de Mayo hemos derribado a 50 aviones enemigos. El teniente Woss ha derribado más de 30. En los frentes Oriental y macedónico, actividad de artillería en varios sectores.

EL BLOQUEO

70.000 toneladas hundidas Madrid, 27.—Berlín Oficial: Nuestros submarinos han destruido en la parte septentrional del Teatro Marítimo de la Guerra, buques que desplazaban 70.000 toneladas. Entre los vapores hundidos figura el transporte inglés "Tarley". Entre el cargamento de las demás naves hundidas figuran carbón, viveres y maderas. Ayer hundió un submarino en el Atlántico al crucero auxiliar inglés "Hitary", de 6.300 toneladas.

Advertencia

Al cerrar esta edición no hemos recibido los informes oficiales de última hora. Riña entre mujeres En la calle de Diana (Barrio Alto) riñeron ayer Carlota Fernández Santiago, de 30 años, y Maria Moreno Santiago. Precedió a la reyerta una agria disputa, con su dosis correspondiente de adjetivos calificativos, promovida al intervenir las dos mujeres en otra cuestión que se suscitó entre los hijos de la primera y otro chico del mismo barrio. Las bravas vinieron a las manos, y la cosa no hubiera pasado de un derribo de añadidos, si María, aprovechando un descuido de su contrincante, no hubiera sacado de la faltriquera una navaja, con la cual agredió a Carlota. Esta fué conducida a la Casa de Socorro, en donde le apreciaron cuatro heridas incisas, una de ellas de 12 centímetros, en la cabeza, la cara y el brazo izquierdo. Después de curada pasó al Hospital, calificándose su estado de pronóstico reservado. La policía intervino en el suceso, deteniendo a la irascible agresora.

Doctor Noguera

Especialista en Partos, Matriz y Cirugía general. ELECTROTERRAPIA Consulta: De 1 a 2. Boulevard. 56. Glicerina. Silicato. Cola resinosa. Aceites de semillas. Tortas de Coca.

Hacia el régimen corporativo Corporalismo y regionalismo

Aspiramos a que después de la familia sea la Corporación la base de la organización social y política, a que ella sea un núcleo de familias y la Sociedad, y por tanto su reflejo el Estado, un sistema de órganos corporativos en vez de ser una yuxtaposición de municipios o provincias. ¿Porqué se ha dado a la organización actual como base el territorio? Porque se ha supuesto y con razón que la convivencia habitual sobre un mismo pedazo de territorio creaba comunidad de intereses, sentimientos y aspiraciones e ideales y el Poder público consagraba esos lazos humanos tan naturalmente formados. Como dice Goyau eso es un homenaje del Poder público a la naturaleza. Pero esa comunidad de vida producida por la convivencia territorial, va esfumándose y descendiendo, mientras que va robusteciéndose más cada día la comunidad de intereses, aspiraciones e ideales suscitados por la convivencia profesional. «A medida que se avanza en la historia,—dice Durkheim—la organización que tiene por base agrupaciones territoriales, va de día en día borrándose. Cada uno de nosotros pertenece a un municipio, a una provincia, pero los lazos que nos unen a ellos se hacen cada día más frágiles. Las divisiones geográficas son, en su mayor parte, artificiales y no despiertan en nosotros sentimientos profundos. Los problemas municipales o provinciales no nos apasionan sino en la medida en que coinciden con nuestros problemas profesionales. Nuestra actividad se extiende más allá de esos grupos, y una buena parte de lo que pasa en ellos nos deja indiferentes. Y así se ha producido como una debilitación espontánea de la vieja estructura social. Elegir—digo yo—como base de organización social el territorio, es fundar la sociedad sobre el medio físico: elegir como base de esa organización la actividad del ciudadano es levantarla sobre la naturaleza misma del hombre. El medio físico influye poderosamente sobre el hombre y sobre las agrupaciones humanas, pero la actividad es más comprensiva, porque es resultante, no sólo del medio físico, sino también del medio técnico, del medio social y del libre albedrío individual. El medio físico es extrínseco al hombre, su actividad es algo intrínseco, es él mismo. Es verdad que se formaron las sociedades modernas cuando las Corporaciones tenían vida floreciente, y no se fundaron sobre la actividad sino sobre el territorio, no se organizaron como sistemas de profesiones, sino como reunión de municipios. Pero ¿qué era el municipio entonces sino un conjunto de profesiones? En último resultado su base última era la Corporación. No quiero decir con esto que se haya de prescindir en absoluto de la base territorial, sino que no será la principal, que pasará a un lugar secundario. «Las instituciones antiguas—dice Durkheim—no desaparecen jamás; ante las nuevas hasta el punto de no dejar huella de sí mismas. Existen, y no sólo como supervivencia, sino porque persiste algo de las necesidades a que respondían. La vecindad material constituirá siempre un lazo entre los hombres; por consiguiente, la organización política y social, a base territorial, también subsistirá; pero no tendrá su actual preponderancia, precisamente porque ese lazo va perdiendo fuerza. «Por otra parte, en la base de la Corporación cabrán siempre divisiones geográficas; y las diversas corporaciones de una misma localidad o de una misma región tendrán necesariamente relaciones especiales de solidaridad que reclamarán en todo tiempo una organización apropiada. SEVERINO AZNAR P. S. No hay día que no reciba alguna consulta o recomendación de una o varias Asociaciones agrarias u obreras. Si yo tuviera que contestar las consultas o realizar las gestiones, no podría hacer otra cosa. La división del trabajo le hecho necesariamente la creación de centros sociales que presten esos servicios. Esos centros son los secretariados y a ellos hay de enviar consultas y reclamaciones. El «Secretariado Nacional Agrario» tiene su domicilio en Arrieta, 12, Madrid, y el «Secretariado de la Acción Popular» lo tiene en la calle del Bruch, 49, Barcelona.

Juicio por Jurados

En la sesión primera de la Audiencia y ante el Tribunal del Jurado, celebróse ayer, la vista de la causa instruida en el juzgado de Almería, contra Nicolás Salmerón Cruz, acusado del delito de expedición de billetes falsos. El veredicto del Jurado fué de inculpatibilidad y en su virtud la sala dictó sentencia absolutoria.

Azufres

en grano, mineral y fundido de las Balsas de Gador Para informes ADELARDO BELLVER GIBONA, 7. Horas de despacho: de 10 a 1 de la mañana, y de 3 a 5 de la tarde.

Mirando a la guerra La vida en Jassy

Publicamos a continuación un interesante relato de la vida de Jassy, que es, como se sabe, la capital por fuerza de Rumania, escrito por un rumano para el «Nuevo Diario de Zurich»: Desde los primeros días del pasado noviembre, es decir, desde hace medio año, se encuentra el gobierno rumano, la corte, el parlamento y las autoridades civiles y militares en Jassy, una hermosa, pero demasiado estrecha capital moldaviana. Pasado el primer pánico, después de los desastrosos sucesos de la guerra, la emigración de Valaquia a Jassy empezó a tomar la forma «ordenada», cada cual corría, a pie, en coche o a caballo, se dejaba transportar en carros tirados por bueyes o burros, primero hacia Moldavia y luego a Jassy, así, que esta ciudad, que en tiempo normal no contaba más que 90.000 almas, en los pocos meses quintuplicó su población, abigarrada en sótanos, cuartos, peñales, etc. Las autoridades civiles intentaron en vano reducir la inmigración; millares de personas salían de Jassy, pero otras tantas llegaban sin interrupción, agravando, en grado sumo las condiciones de vida y de hospedaje en la ciudad. Especialmente difícil ha sido el abastecimiento de viveres. La catástrofe ferroviaria de Ciura, que costó la vida a unas cuatrocientas personas y la salud de otras tantas, no es de fecha muy lejana. Esta desgracia fué la más grande pero no la única. De los comunicados de la administración de ferrocarriles resulta que el movimiento ferroviario rumano sufre hasta ahora grandes dificultades y no puede ser sostenido más que con gran irregularidad y en muy pequeña escala. En general, en todas las ramas de la máquina social y política del país, tan cruelmente castigada, se nota cierta nerviosidad e incertidumbre, síntomas naturales de tan dolorosa situación. El más difícil problema que debía resolver la administración, era el de suministrar de viveres y de material de calefacción a los refugiados en Jassy y toda la Moldavia. Aquí se ha hecho patente, cuan inútiles pueden ser las riquezas naturales de un país, que por la carencia de los medios de transporte no les puede poner libremente en circulación. Mientras que la población de Jassy sufría hambre, en el distrito vecino yacia bajo la nieve el trigo, no trillado por falta de trabajadores; y cuando al fin llegó el primer transporte de viveres y empezaron a descargarse ante la jubilosa muchedumbre, ocurrió que todos los comestibles venían a causa del frío polar, que reinaba en los vagones, completamente inutilizados. Las tarjetas de viveres, los precios máximos y el sistema de expropiación, practicado por el gobierno en amplia escala no han dado los resultados que esperaban, sino que al contrario, en muchos casos han servido de pantalla para los abusos de toda clase. Por ejemplo, para rescatar con impuestos el uso del alcohol, está vigente en Jassy, la prohibición formal de vender dicho veneno en cantidades pequeñas, pero esto no reza con el comercio al por mayor. De aquí resulta, como ha observado irónicamente uno de los diarios de Jassy que, como está prohibido beber vino por litros se bebe por cántaros. Del propio modo poco, edificantes se han mostrado en sus consecuencias otras violentas medidas, tomadas por el gobierno. Para conservar los «stocks» de subsistencias, se han ordenado el cierre de los almacenes y de tiendas durante veinte días, mientras que una numerosa muchedumbre esperaba en las calles, vociferando y promoviendo escándalos de toda clase, por que con esta orden le era imposible proveerse de las cosas más necesarias. Pero no sólo por la escasez de viveres ha tenido que sufrir la población. La falta de habitaciones y las pésimas condiciones higiénicas de la ciudad medio oriental, originaron pronto las mayores calamidades, inevitables en casos semejantes. Jassy fué pronto convertida en un inmenso hospital. Los colegios, los teatros y demás edificios públicos rebosaban de enfermos y de heridos. La mortalidad fué espantosa...

También las relaciones de los tribunales de guerra nos hablan en lenguaje triste y muy significativo para los tiempos en que vivimos. Leemos largas listas de condenados a muerte, que fueron ejecutados con horrorosa prontitud en las personas de los que en los sobrehumanos esfuerzos hechos en las encarnadas luchas de Valaquia, no supieron cumplir con su deber. Como siempre; en estos casos la ley marcial no conoce indulgencia, y castiga con férrea severidad a los desgraciados soldados y oficiales, que frente al enemigo o en los cuarteles cometieron algún delito de indisciplina o de negligencia. Tanto más se considera y se recompensa a los valientes, que con peligro de muerte defendieron las posiciones importantes o cubrieron las retaguardias difíciles. La prensa española fué fuertemente alabada por su valor y esfuerzo de combatir la inmundicia y de exaltar el decado del ejército y de exaltar la moralidad del mismo. Sin duda la moralidad con que esto se realiza queda exenta de censura.

De agricultura

Sobre el encarecimiento de los abonos químicos

Para la fertilización debida de los campos, tropieza actualmente el labrador con la carestía y elevado precio de las primeras materias, imprescindibles para confeccionar las diversas fórmulas de abonos que demanda la fructuosidad solicitada por los cultivos.

Los lamentos y quejas que ocasiona el encarecimiento de los fertilizantes son agudos y repetidos, y hay que reconocer, por desgracia, que nunca fueron más justificadas.

Si en todo tiempo son lamentables los obstáculos que puedan limitar los propósitos e iniciativas de intensificar la producción agrícola, nunca lo serán como en los presentes momentos en los que la actividad y el ardor del campesino es estimulado por propios y extraños, cuando los estímulos de todos le invitan a llegar a la plenitud máxima la cantidad de las cosechas que vengan, hasta cierto punto, a suplir la holganza de tantos predios sin empleo, de tantas tierras sin cultivo y de tantas subsistencias malgastadas o perdidas.

Cuando más necesidad se siente de que la fructuosidad de los campos llegue a la mayor altura, de que las cosechas se sucedan sin interrupción y de que la masa de subsistencias se acrecienten, es cuando el abono químico agente único para elevar a las proporciones más elevadas la producción agrícola y como quien dice el que puede improvisar cosechas, se hace más difícil de emplear.

En la actualidad los precios de los abonos son dobles de los que tenían antes de la guerra. Los principales abonos azoados, nitrato de sosa y sulfato amoniacado, que valían alrededor de 28 y 40 pesetas, en los presentes momentos se cotizan a 55 el nitrato y sobre 100 el sulfato amoniacado. Los superfosfatos de 18/20, que se pagaban a unas 9 pesetas los 100 kilos, valen hoy sobre 16, con indicios de experimentar nuevos aumentos. Los sales de potasa no puede contarse con ellas y las pocas materias que como sustituto de las sales alemanas se proponen, dan la unidad de potasa a doble precio de lo que valía cuando procedía de los yacimientos de Stassfurt.

En estas condiciones el gasto para la fertilización de las siembras han doblado, y aun cuando también han sufrido notables aumentos de precio los productos agrícolas, ello no es óbice para que tales encarecimientos promuevan protestas.

Como remedio se propone la tasa en los precios de los abonos como se ha dispuesto para las subsistencias, el carbón y otros artículos. Pero semejante medida, dada a raja tabla, como algunos proponen, y llevada sólo a poner límite al precio del producto industrial y no a abaratar el de las materias necesarias para obtenerlo, lejos de redundar en beneficio del agricultor, podría tener consecuencias fatales para el mismo, dando por resultado que en vez de mejorar la situación quedara ésta todavía peor de lo que es.

No hemos de llegar a la candidez de suponer que bastaría fijar la tasa en los precios de los abonos, para que éstos se adquirieran a los que señalaran las Juntas o comisiones de tasación. Hay que tener en cuenta que el encarecimiento de los artículos de gran consumo no depende del capricho y de la voluntad de los interesados en que se eleven. Las alzas o bajadas de precio son el resultado de un largo proceso en que juegan un sin fin de factores; producción de materias primas, transportes, mano de obra, combustibles, etc., etc., además de otras causas que, aun cuando no intrínsecas para influir en el precio de coste de los productos, determinan en el mercado el mayor o menor valor de los artículos, tal es la abundancia o la carestía de las existencias y la mayor o menor demanda.

Constatándonos en el caso presente de los abonos en un artículo de gran consumo como los superfosfatos, tenemos que la obtención de éstos, necesariamente ha de recibir la influencia del mayor precio de los fosfatos, de las piritas, del carbón, yates para el saqueo, etc., con los aumentos excesivos de los fletes y de los seguros, además de otros aumentos por diferentes conceptos ocasionados por la guerra.

Un dato solo dará idea de lo que representa el mayor coste determinado por los fletes. El del nitrato de sosa, que en tiempo normal era de una libra esterlina tonelada, vale en la actualidad catorce libras, es decir, que el transporte de Chile a España de 1.000 kilos de dicho abono, de 25 pesetas, ha pasado a convertirse en 370.

Como es posible en tales circunstancias creer que los precios de los abonos puedan sufrir atenuación, y cómo cabe esperar, que en tanto no se modifiquen las causas originarias de los aumentos de las materias primas, transportes y demás, pueda darse una disposición que condene al fabricante de abonos y tener que cesar en su industria para poderse librar de la ruina?

Pedir en estos momentos límite o tasación de precio de los abonos no puede ser en ocasión más inoportuna.

Precisamente ahora, cuando nuestro gobierno compra a la Argentina 50.000 toneladas de trigo, cuyos arribos coinciden con la de la nueva recolección de la cosecha española y cuando los vapores que para su transporte se requieren empleados en el de primeras materias fertilizantes, en estos mismos momentos en que la falta de trigo no es tanto de temer estando en vísperas de la siega, hubieran podido traerlos materias primas para con ellas poder intensificar el sementero de los campos españoles.

Pero cómo hemos de poder llevar esto a cabo, si en vez de procurar la tasa y limitación del precio de los elementos que podrían llevar la producción de los abonos a un precio limitado, nos empeñamos en que la industria nacional de los fertilizantes haya de morir por impuestos absurdos de los mismos, que de ella han de beneficiarse y por disposiciones suicidas de los gobiernos? Si la tasa es imposible, la tasa es necesaria.

ria, pero arrancando desde los orígenes y no del final. Proceder de otro modo sería tan ilógico como pretender que quedara rebajada una suma, aumentando los sumandos.

Lléguese, pues, a la tasa, pero por el único medio lógico y posible, que es el expuesto, o bien lléguese por otro medio, subvencionando el Estado a los labradores con una cantidad que los indemnice del exceso de precio de los abonos que hayan de adquirir.

Después de todo, para la economía nacional y para los intereses de todos, seguramente sería más ventajoso este sistema, que estimularía llevar las tierras a la mayor intensidad y nos emanciparía de la producción extranjera, que el que siguen nuestros gobiernos favoreciendo la agricultura exótica con los recursos de los extenuados rurales españoles.

Y en ello no hay quien se fije ni hay quien clame, siendo así que, precisamente, es en lo que más se impone la tasa.

RAÚL M. MIR

Tribunales

Señalamientos para hoy Sección primera.—Causa del juzgado de Almería, sobre falsedad.

Abogados, señores Pérez Valdivia y Naveros; procuradores, señores Cassinelle y Fernández Campos.

Sección segunda.—Causa del juzgado de Canjáyar, sobre disparo y lesiones, contra Gabriel Rivas Martínez.

Abogado, señor Rovira; procurador, señor Sánchez Roca.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Agustín, obispo de Cantorbeni; Justo, Germán, Senador, Podio, obispos; Emilio, Félix, Priamo, Luciano, Carrauno, Helcénida, Crescente, Dioscórides, mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos María Magdalena de Pazzi, virgen; Restituto, Teodosia, Sisinio, Mártirio, Alejandro, mártir; Maximino, Máximo, obispo; Eleuterio.

Jubiléo de las Cuarenta Horas.—Hoy en Santa Clara.

Mañana, en el Hospital.

Se expone a S. D. M. a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las seis en punto.

SANTO ROSARIO.—En todas las parroquias a la oración, haciéndose además en la de Santiago la súplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro.

MES DE MAYO.—En obsequio a la Santísima Virgen se celebrarán los cultos siguientes en las iglesias que se expresan: En las Puras a las cinco de la tarde con la asistencia de las niñas del Colegio.

En San Pedro durante la Misa de ocho.

En San Roque.—La Asociación de Hijas de María recientemente restaurada en aquella parroquia, dedica a su Madre Inmaculada los cultos de este mes a las seis de la tarde.

En el Sagrado Corazón de Jesús.—Las Hijas de María para imprimir de la Immaculada "la Paz", y que, "la Iglesia Católica se afirme y consolide más y más en la presente guerra" celebran todo el mes.

Cultos.—Mañanas: Ejercicio del mes en las Misas de 6 y 9 y media.

A las 8 y media, Misa con armonios de Comunión para el Coro designado, y Congregantes.

Tardes: A las 6, Santo Rosario, Ejercicio de las flores, Cánticos y Salve por el Coro de la Congregación.

Todos los días habrá Exposición y Sermón, que dirá el R. P. Director. Comunión general, el último día 31.

El Santo Escapulario se impondrá a las nuevas Congregantes el día 28 en la función de la tarde.

En San Sebastián.—La asociación de Hijas de María de esta parroquia, celebra los cultos en el orden que sigue: To las mañanas, a las siete y media Misa de Comunión general acompañada por el Coro de la Asociación. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición Mayor, Santo Rosario, ejercicio de costumbre y Salve por el coro de la Asociación. Los domingos y días festivos, sermón por el señor Director.

En Santo Domingo.—A las 7 de la tarde, Exposición Menor, Rosario, Ejercicio, Salve y Reserva.

En la Compañía de María.—La asociación de Hijas de María, lo celebra todos los días durante la Misa de 7 y media.

En las Claras.—Estos cultos se celebran a las siete de la tarde.

A SANTA RITA.—En la Iglesia de Santo Domingo se celebrarán en honor de esta santa los cultos siguientes: Una solemnidad novena que continúa hoy, a las seis y media, con exposición, Letanía cantada, Sermón, Gozos con orquesta, Salve, Bendición y Reserva.

Predicarán: Días 28.—R. P. Tomás Alonso. Días 29 y 30.—M. R. P. Prior de Santo Domingo.

Todas las mañanas, a las ocho, Misa cantada y comunión general.

De Hacienda

La recaudación obtenida el pasado día 25 ascendió a pesetas 17.262'10.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo, al archivero, de esta Delegación, don Antonio Tamayo Pérez.

En el Instituto General y Técnico

Exámenes de ingreso

El día 31 de Mayo, a las 8 de la mañana, tendrán lugar en este Centro los exámenes de ingreso en el primer llamamiento, correspondientes a la convocatoria del presente año. El 2º llamamiento tendrá lugar a últimos del mes de Junio, una vez terminados los exámenes de asignaturas.

Exámenes de asignaturas

El día 1º de Junio, a las 8 de la mañana, darán comienzo en este Centro los exámenes libres de asignaturas, empezando por los correspondientes al primer año y siguiendo el orden sucesivo de cursos. Los 2º llamamientos en cada asignatura tendrá lugar inmediatamente terminados los que se hayan presentado en el 1º. Los exámenes correspondientes a cada asignatura se anunciarán con 24 horas de anticipación en la tablilla de anuncios del Establecimiento.

Almería 26 de Mayo de 1917.—El secretario, Julio de Bascaran.

Prensa oficial

La Gaceta

El número llegado ayer a nuestra capital, contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real decreto estableciendo en este ministerio un Centro de informaciones para colocación de obreros.

Otro creanto en la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo una Junta consultiva de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación.

Otro anulando la clasificación de urgentes y necesarias que para las carreteras incluídas en el plan vigente de los del Estado establece el artículo 2º del real decreto de 5 de agosto de 1914.

Otro autorizando dos épocas de examen, una en junio y otra en septiembre, para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes, y fijando en veintitres años el límite de edad para el ingreso en la referida Escuela.

Noticias

Paso a nivel

Por la Tercera División de ferrocarriles, ha sido informada favorablemente la instancia de doña Josef Costajo Membriva, que solicitaba autorización para construir un paso a nivel de servicio particular en el kilómetro 102, más 467 del ferrocarril de Lorca a Beza.

Servicios de la Benemerita La Guardia civil de Palpi, ha denunciado a Damian Muñoz Caparros, Andrés Ruiz Cazorla y Luis Haza Muñoz, por causar daños con el ganado que apacentaban en el arbolado de una finca, propiedad de Rosa Rodríguez Muñoz.

La de Nijar da cuenta de que la yegua hurtada días pasados en aquel término, fué encontrada por su dueño en el corral "El Mam", donde se había presentado sola, arrastrando una soza.

La de Piñana, ha detenido al vecino de Huélica (Granada), Antonio Salmerón Cabrero, presunto autor del hurto de dos borregos a don Alfredo Bueso Roda, vecino de aquella localidad.

Los conciertos de la Banda Ayer tarde, dió su anunciado concierto en el Parque de Alfonso XIII, la Banda del Municipio, que cada día realiza mayores progresos bajo la dirección del señor Santamaría.

No obstante lo desahucio de la tarde, el Parque se vió concursadísimo.

Subastas

Pasado mañana, día 30, a las once se celebrarán en este Juzgado de primera instancia las subastas de varios trozos de tierra situados en el campo del Alquízar, término de Vitoria, en la Rambla de las Sepulturas y Cañal del Meadero, propiedad de don Miguel Alvarez Capel, y de dos casas y dos trozos de terreno sitos en el paraje del Puerto de esta capital, propiedad de don Juan Ben Cabezas.

Una y otras fincas se venden para hacer pago al Monte de Piedad y Caja de Ahorros de esta ciudad en autos ejecutivos que cursa en las secretarías de los señores Pino y Diaz Rodriguez, respectivamente.

Los impuestos municipales Advertimos a nuestros lectores y a los contribuyentes en general que el próximo día 31 del corriente mes espira el plazo voluntario de la recaudación de los impuestos municipales sobre Inquilinatos, Patentes de Alcoholes, Carruajes y Casinos y Círculos de recreo.

Interesa a las Señoras Por higiene y por economía, que sus ropas se laven con jabón "Catinaveu". Es de aceite puro de olivas.

Se vende en el Café Suizo. Movimiento carcelario Ayer fueron puestos en libertad Julio Maldonado Menrique, Luis Gomez Maya y María Picón Rodríguez, que estaban en la cárcel.

Quedaron recluidos anoche en dicho establecimiento 45 hombres y 3 mujeres.

Exámenes

En la Escuela de párvulos de la Tienaa Asilo, tendrán lugar, por primera vez, exámenes públicos que presidirá el Excmo. e Ilmo. señor Obispo.

Cuando esté acordado el día y la hora lo comunicaremos a nuestros lectores, que ven con gusto el favor que va recibiendo de todos este modestísimo centro de instrucción.

Una detención Por la policía fué detenido anoche en el Malecón de la Rambla del Obispo un individuo, que acudía a dicho sitio, cometiendo actos inmorales, con la protesta consiguiente de los vecinos.

Apuntamos la actividad demostrada por la policía.

Una boda En Benejí (Berja), ha contraído matrimonio la bella señorita Adriana Corri Fernández, con el joven don José Marín Corbi.

Los deseos eterna luna de miel, y muchas felicidades. El mejor café Puerto Rico, Caracollillo y Moka tosta-

do al día, se vende en el establecimiento de ultramarinos de JOSE ABAD NOVIS Castelar 5 esquina a la Glorieta de San Pedro.

Se alquila

en 45 pesetas, bonito piso con diez habitaciones, recién restauradas.—Azara, 4. Maso bles

Antes de comprar muebles visitad e antiguo establecimiento de Clemente Lo renzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos a precios reducidos, GLORIETA DE SAN PEDRO.

Correos

Academia preparatoria.—Las oposiciones, para ingreso en el Cuerpo de Correos, se hacen todos los años, siendo la convocatoria de un crédito número de plazas.

Estudios que se exigen.—En el examen "previo": Análisis Gramatical, leer y traducir un texto francés, y contestar un tema de Aritmética.

Primer Ejercicio: Geografía Postal de España y Legislación del servicio interior Segundo Ejercicio: Geografía Posta Universal, Legislación del servicio internacional y Contabilidad de Cosealcedaip reos.

Tercer Ejercicio: Lenguafrancesa, (Conversación y traducción del español al francés), Contabilidad mercantil y Tene guría de libros.

Se ingresa con la categoría de oficial quinto y sueldo de 1.500 pesetas, siendo el sueldo de 10.000 pesetas, la mayor categoría.

La preparación, para la próxima convocatoria es urgente.

Para toda clase de informes, señores Arrieta, oficiales de Correos. Administración Principal.

Abanicos

Ultima creación de la moda, forma "Musette". Perfumería Venus. La casa que más novedades presenta y más barato vende. Pueria Purchena, 4.

Establecimientos benéficos

Hospital

Horas de consulta para admisión de enfermos: De 9 a 11.

Guardia para hoy: Médico, don José Arigo Serrano.

Practicante: don Manuel Moriana.

Retén de 3 a 6: Practicante, don Juan Fernández Requena.

Casa de socorro municipal

Guardia para hoy: Médico, don León Palacios.

Practicante: don B. Amador Diaz.

Retén: Médico: don Gabriel de la Cámara.

Practicante: don José Soier.

El relevo de guardias se verifica a las once de la mañana, y el retén tiene lugar de 5 a 7 de la tarde.

Se vacuna y revacuna diariamente.

La Obrera

Consulta general: Todos los días de 9 a 11 de la mañana.

Se vacuna y revacuna diariamente.

Enfermedades de los ojos: Lunes, miércoles y viernes.

Médico director: don José Cordero Sorro.

Practicantes: don Ignacio Guillén Aranzana y don Mariano Alias Fernández.

Teléfonos en la provincia

Ha quedado abierto en la oficina de Telégrafos de esta capital el servicio de conferencias telefónicas con los pueblos siguientes: Dalias, Berja, Rábita, Albuñol, Ujijar, Garrucha, Canjáyar, Laujar, Nijar, Adra, Vera y Sorbas.

Los precios que sirven de tasa para este nuevo servicio de teléfonos son de veinticinco céntimos el aviso y cincuenta céntimos por cada tres minutos oración de éstos.

Las horas en que pueden celebrarse las conferencias son las que siguen: Con Berja y Vera, desde las 7 hasta las 21 con las restantes estaciones de 8 a 12 y de 15 a 19.

Guillermo Godoy Quiroque

MEDICO

CONSULTA DE 10 A 12

CONSULTA GRATIS LOS MIÉRCOL ES

PAPA 3

Consulta de enfermos de los ojos

A CARGO DEL

Doctor D. Rafael Arce

Médico del Hospital Provincial, de

Interne de los Hospitales de la Sa-

ta Cruz y de la Princesa

Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5.

Grate para los pobres todos los días de ocho a diez.

SARAZO. 1.

Doctor Manuel Marín

Consultas del Hospital Provincial

SPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE

LOS OJOS DE LAS FACULTADES DE

MEDICINA DE PARIS Y MADRID

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana.

Consultas:

De 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

URBIA DE PURISIMA RUBIRO 2.

Se admiten señores de deficiencia y

aniversario hasta las cuatro de la

madrugada.

VINO YODO-TÁNICO Y Vino Yodo-tánico fosfatado de VIVAS PEREZ. Las propiedades antimicrobicas y antisépticas del yodo y del tanino son por demás conocidas para ensalzar los servicios que pueden prestar estas preparaciones en las afecciones del pecho, reumatismos, dolencias del cutis, linfatismo y anemia. Sustituye al aceite de higado de bacalao. De venta en Almería: Farmacia del autor Paseo del Principe núm. 9.

AVISO El Establecimiento de Optica, Joyeria y Relojeria, que habia instalado en el número 14 del Paseo del Principe, se ha trasladado al número 22, antigua Relojeria Francesa y 19, Joyeria de la Viuda de Sánchez; habiéndose quedado con todas las existencias que en ambos habia, donde encontrará el público un gran surtido en Joyeria, Optica, Relojeria, Electricidad y artículos para regalos a precios baratísimos. Se compra plata, oro y alhajas. Se hacen composturas Pérez y Santos Paseo del Principe, 19 y 22, Casa del Hotel Simón

Revista popular Semanario católico ilustrado 1907 Año 47 de su publicación Importantes reformas Esta ilustración católica publicará en el presente año por lo menos Doce números con lámina en colores.—Hermosas novelas.—Narraciones.—Crónicas.—Glorias.—Artículos doctrinales.—Ecos del Sagrado.—Notas litúrgicas.—Poesías.—Variedades.—Magníficos fotogramas artísticos.—Páginas de informaciones gráficas. REDACCIÓN Rdo. Dr. D. Luis Carreras, Catedrático del Seminario Conciliar de Barcelona.—Sales.—Juan Laguna Eliters.—J. Le Brun.—Barradas.—J. Argemí.—Luis G.Manegat. Colaboración M. Iltre. Dr. don Jaime Collell, Canónigo Arcediano de Vich. M. Iltre. Dr. don José M. Baranera, Canónigo de la S. I. C. de Barcelona. M. Iltre. Dr. don Isidro Gomá, Canónigo de la Santa I. C. Metropolitana de Tarragona. Rdo. P. José M. Bover, S. J. Rdo. P. Ramón M. de Bolós, S. J. Roberto Cayuela, S. J. Alberto Rlaeo, S. J. Rdo. P. Vicente Monroy Alaguero, O. S. R. Rdo. P. Rafael Ferrero, O. S. R. Excmo. Sr. don Manuel Polo y Peyrolon. Matilde Troncoso de Olz, Trinidad Aldrich. Aurora Lista Juana Nin. M. Victoria. María de Echarrí. J. Marín del Campo. José M. Amorós. Constantino Garrán. José I. Valenli. Miguel Alvarez Chape. Curro Vargas. Rogelio Buendía Manzano Serafin Puertas. Guillermo Graell. Rafael Pou de Forá. Juan Bacia Caballero. Juan Bacia Caballero. Trinidad de Dalmases. José M. Marisol. Juan Tusquets Terrata E. Rico Ariza. Gutiérrez Gilii. La primera novela publicada en los cinco números de este año titulada «Los Olivos» basada en la sentencia evangélica de que los últimos serán los primeros es de un dramatismo intenso, de un fondo interés, de una ejemplaridad admirable, patética ternura y sentimiento trascendentalmente cristiano. El autor Serafin Puertas es uno de los jóvenes escritores de más recio temple de alma. Precios de suscripción España.—Un año 8 pesetas.—Por correspondencia 8'50. Semestre 4'50. Número suelto 20 céntimos Administración: Calle del Fino número 3, Barcelona

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

# Grandes almacenes de S. José de JUAN MORATA

## Calle de las Tiendas núm. 15 y Azara 2. Temporada de Verano

Presentamos el más extenso surtido en Sedas, Vuelas, Gasas, Crespones, Vengalina y Etamines, y las más altas novedades. Inmenso surtido en blusas de todas clases. Se reciben constantemente novedades. Todos los artículos que esta casa vende son de primera calidad. Antes de efectuar vuestras compras visitad estos Almacenes y consultad precios.

Precio fijo.-Ventas al contado.-Se hacen espléndidos regalos a los compradores

### Para clarificar la orina

Es en el agua de beber que es menester encontrar el verdadero remedio contra las fermentaciones anormales, purulencias, catarros, etc. que las afecciones crónicas del riñón, vejiga y próstata traen consigo. Lo difícil era encontrar un producto que se opusiera a la retención y a la infección a la vez.

Los LITHINES del doctor GUSTIN, en dosis de un papel por litro de bebida tomada con las comidas realizan la antisepsia interna de la orina, disuelven los sales en exceso e impiden que éstas se precipiten bajo la tan dolorosa forma de piedrecillas o cálculos (cólicos nefríticos).

Es principalmente por las vías urinarias que el organismo expulsa los venenos e impurezas que constituyen los desechos nutritivos.

Es, pues, de primordial importancia el que se asegure buen funcionamiento a dichos emuntorios, tantas veces comprometido, sobre todo con el hombre, de resultados de antiguas afecciones de la uretra, de la vejiga y de la próstata.

El dolor y el peso desaparecen; la orina se vuelve abundante y limpia; nada de ganas frecuentes, nada de pus ni de sangre en el vaso, nada de fiebre debida a la infección urémica, nada de dolores. La verdad es que todo eso vale la pena de que se reflexione.

Los órganos más congestionados, los más enfermos se restauran y cicatrizan en pocas semanas, con esta medicación cuya suavidad iguala su eficacia.

Asegurar la eliminación de los desechos orgánicos no oxidados y la reducción del ácido úrico; enrayar la formación y precipitación de fosfatos: tales son las positivas ventajas de los LITHINES GUSTIN, contra todas las manifestaciones que amenazan la integridad del aparato urinario.

Lithines del Dr. GUSTIN 12 papeles dan 12 litros de agua mineral. Depositario: Dalma Oliveres 14, Paseo de la Industria BARCELONA

## Compañía Trasatlántica ANTONIO LOPEZ Y C.ª Vapores correos españoles



Servicio fijo y regular para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Costa Firme, Méjico, New York, Costa de Africa, Fernando Poo, Suez, Aden, Colombo, Singapur, y Manilla, y con trasbordo para todos los puertos del mundo, servido por líneas regulares. Para más informes dirigirse en Almería a la AGENCIA DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA, Calle del General Segura, 2, bajos.

## Palacio Hotel de Ventas

40 AMPLIOS SALONES (TODA UNA CASA) 34, ATOCHA, 34 MADRID ENTRADA LIBRE

Exposición y venta de muebles de estilo árabe y español antiguo. Muebles para oficinas y despachos. Muebles para todas las habitaciones. Alcobas, comedores, gabinetes, y salas. Gran surtido en aparatos de luz eléctrica, alfombras, tapices, linoleum, cajas de cerámica, estatuas, porcelanas de Talavera, Córdoba y Manises, objetos de arte, juguetes para los niños, cuadros de reputadas firmas, pianos, pifanolas e infinidad de otros artículos preciosos en las casas.

DEPOSITO DE CAMAS DE BRONCE DORADO, HIERRO Y MADERA

Precios más baratos que en ninguna casa de España, marcados en cada objeto para mayor comodidad del público.

PALACIO U HOTEL DE VENTAS.—34, ATOCHA, 34.—MADRID.

Servicio de traslado, sin escalas, para cualquier viaje entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

### Velardo

Salidas de Barcelona, los miércoles. Salidas de Almería, los sábados. Salidas de Melilla, los martes.

Salidas de Almería, los miércoles. Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cía Hermanos, Paseo Colón, 17, y Mercaderes, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melil, Sucesores Melil y Levy.

Consignatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón número 20.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpedición para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciben del interior, o viceversa.

Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo solicitan.

## PEREZ Y SANTOS

OPTICA Y ELECTRICIDAD Príncipe, 19 y 22.-Almería

### Velas de cera para el culto

Calidades litúrgicas garantizadas

Marcas registradas

"MAXIMA" Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cero Pascual.

"NOTABIL" Para las demás velas del Altar. Fabricadas según interpretación AUTÉNTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904.

RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esterquinas.

ENVIOS A ULTRAMAR

Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA (ESPAÑA)

## Ediciones católicas de la Santa Biblia

### El Nuevo Testamento

Se ha puesto a la venta la magnífica edición manual económica, de 300 páginas tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes: En rústica . . . . . 1'25 pias. Encuadernado, imitación cuero . . . . . 1'75

### Los Evangelios y los Hechos

Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende: En rústica . . . . . 1'00 pias. Encuadernado, imitación cuero . . . . . 1'50

EN TODAS LAS LIBRERIAS

Los pedidos diríjanse a LA EDITORIAL VIZCANA, Henaio, 3, Bilbao. Descuentos a los libreros. Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar antes importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado. No se responde de envíos que no vayan certificados, ni se remite ningún ejemplar importe no se haya anticipado.

### Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 050, pesetas.

### Solución Beneditina

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.

DEPOSITO:

DR. BENEDICTO, S. Bernardo, 41, MADRID. VENTA: Principales Farmacias de España. En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cuevas de V. e Nicolás de Sola. En Oña, Pedro Antonio Sáncz

Indispensable a los viajeros / hombres de mundo

Adoptados de R. O. por los Ministerios de Guerra y Marina

PREVIO INFORME DE LA JUNTA SUPERIOR FACULTATIVA DE SANIDAD RECOMENDADOS POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA DE MADRID. CELAS INMEDIATAMENTE como única otra remedio completo tanto el de todo tipo de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO. Vómitos y diarreas de los viajeros, de los viajeros, de los niños. CÓLERA, TIFUS, DISENTERIA, VÓMITOS DE LAS EMPAZADAS Y DE LOS VÓMITOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO. PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS. REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.

En cada caja de papelitos 6 de comodidades debe acompañar un 1.º folio.

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO Paseo del Príncipe, 10

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima de Romero 10, Paseo del Príncipe, 10

LA INDEPENDENCIA ES EL PERIÓDICO MAYOR TIRADA DE MÁS INFORMACION

## ¿REUMÁTICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el BALSAMO VICTORIA

que a base de Mesotan, Monto, Alcanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con lieta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio, DOS PESETAS.—Depósito en Almería, FARMACIA DEL SEÑOR VIVAS PEREZ

## NERVIOSOS

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones a la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpenol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarrillo.

Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.

Paquete, 50 céntimos

En Almería en la Ventas-Farmacia del DR. VIVAS PEREZ